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إنجازات عام 2009 ) الأشغال( 

❊  بداي��ة دكتور محمد ن��ود الحديث معك��م عن مجمل الإنج��ازات التي 
حققتموها للمديرية في مجال الأشغال .. فماذا لديكم في هذا المجال؟

- ش��كراً لصحيفة)  14أكتوبر( على نزولها إل��ى مبنى المديرية الجديد ، 
وعن سؤالكم حول ما حققه المجلس المحلي للمديرية في مجال الأشغال  
يسعدنا أن نوجه لكم الدعوة بالنزول الميداني ومشاهدة وتسجيل كل ما 

تم تحقيقه من إنجازات على أرض الواقع من دون أي رتوش .
أما بلغة المعلومات ، فيمكن لنا أن نفتح ملف الأشغال في المديرية على 

النحو التالي:
أنجزنا مشروع تأهيل منطقة الدكة الذي استهدف تجديد البنى التحتية 
من كهرباء  وإنارة ومجاري وفتح  واستحداث شوارع جديدة لم تكن قائمة 
من قبل ، وذلك بهدف القضاء على الازدحامات والاختناقات المرورية داخل 
منطق��ة الدكة . بالإضافة إل��ى تأهيل الطريق المؤدي م��ن وإلى الميناء . 
بواسطة الصبة الخرس��انية الملائمة للاس��تخدام وتحمل ثقل الشاحنات 

والقاطرات الضخمة المحملة بمختلف البضائع الخارجة من الميناء.
❊  وبلغة الأرقام كم تبلغ كلفة هذا المشروع ؟

- كلفة المشروع تتجاوز مليوناً و600 ألف دولار  بتمويل من هيئة تطوير 
م��دن الموانئ .. علماً أن هذا المش��روع كان متعثراً لأكثر من س��نتين  أي  
عام��ي ) 2005 – 2006( إلا أن المجل��س المحلي بجمي��ع أعضائه بادر إلى 
إزالة أسباب التعثر عبر إزالة المباني والاستحداثات التي شكلت  عقبة كبيرة 

أمام فتح هذه الشوارع.
وقد نجحنا في تحقيق هذا المشروع ، وعند إنجازه تأكد لنا صواب نظرتنا 
إلى أهمية المش��روع  الحيوي ليس في خدمة حرك��ة أبناء مديرية المعلى 
فحس��ب ، بل كذلك في خدمة حركة الاقتصاد  والتجارة في الميناء  ، وهو  

ما يعني استفادة البلد بشكل عام من هذا المشروع الحيوي وقد تم الانتهاء 
خلال الفت��رة القريبة الماضية من س��فلتة ورصف ش��وارع منطقة  الدكة 

وكذلك أزقتها بالحجارة.
❊ لكن با دكتور  محمد ما تزال هناك بعض الاختناقات المرورية في هذه 

المنطقة .. كيف تفكرون.بالقضاء  عليها نهائياً؟
على هامش المشروع س��عى المجلس المحلي إلى تنظيم موقف خاص 

بالشاحنات العاملة في مجال نقل البضائع من داخل الميناء .
و بموجب ذلك س��وف ينظم المجلس لائحة مرورية بالتنس��يق مع إدارة 
مرور محافظة عدن ، يلزم الشاحنات باستخدام الموقف الرسمي ، بدلًا من 

إيقافها على الطرقات والشوارع العامة.
سياجات  وجدران خرسانية ساندة

❊ من المع��روف أن مديرية المعلى تتميز بكونه��ا منطقة اتصال وربط 

حيوي��ة بين معظم  مديريات  المحافظة ، و بها كثافة س��كانية كبيرة ماذا 
عملتم في مجال حماية المواطنين من السيارات ؟

- كان��ت ه��ذه المس��ألة عل��ى طاولة البح��ث والنق��اش أم��ام المجلس 
المحلي،ومن إنجازاتنا في العام 2009م استبدال السياج الحامي  للمواطنين 
في الش��ارع الرئيسي بالمعلى بسياج جديد وفق مواصفات فنية وحضرية 
عالية . وهذا المشروع كلفته 38 مليون ريال بتمويل من المجلس المحلي 

في المديرية.
كما قام المجلس المحلي باستحداث مشاريع تحسينية وتجميلية للطريق 
الدائري  ، بما في ذلك استحداث سياج حديدي وفق مواصفات خاصة بهدف 

حماية المواطنين من حوادث السيارات خصوصاً الطلاب وكبار السن.
وحرصاً من المجلس المحلي على حياة المواطنين ومنازلهم في الأماكن 
المرتفعة خصوصاً في جبل ) كاسترو(  قمنا ببناء جدار ساند بطول )112( 
متراً وارتفاع )11( متراً ، بقواعد وأعمدة خرسانية وجدران حجرية وكلفة هذا 

المشروع )49( مليون ريال بتمويل من المجلس المحلي للمديرية.
. ما هي  فوائد هذا المشروع؟

. فوائ��د هذا المش��روع كثيرة ، لعل أهمها حماية س��كان ومن��ازل أبناء 
المديرية في حي ) كاس��ترو( من انزلا قات الترب��ة  خصوصاً بعد أن أصبح  
تجويف المنطقة منحدراً بش��كل مخيف ، كذلك حماي��ة المحاذي لمنطقة 

كاسترو عبر الخط الدائري.

أكثر من 24 مليون ريال قيمة معدات وأجهزة طبية

❊ دكتور محمد  .. لو نترك مجال الأشغال العامة والطرق جانباً .. ونتحدث 
عن مجال الصحة  .. ماذا في جعبتكم عنه ؟ وما هي أوجه التطورات الصحية 

في هذا المجال ؟
- فيم��ا يخص المجال الصح��ي ، تم توريد معدات وأجه��زة طبية بقيمة 
تجاوزت 24 مليون ريال بتمويل من المجلس المحلي للمديرية . كما شارف 
المجمع الصحي في المديرية على الانته��اء  من أعمال الصيانة  والترميم 

التي كلفت 21 مليون ريال.

خدمات طبية على مدار الساعة

وأضاف يقول:أحب أن أش��ير إلى أن المجم��ع الصحي في مديرية المعلى 
نجح في تجربة تقديم الخدمات الطبية الليلية ، وهو يعمل حالياً ليل نهار  
) على مدار الس��اعة( ويعد من المراكز الصحي��ة القليلة التي مازلت تقدم 

خدماتها للمواطنين.
مستشفى متكامل

❊ المديرية على الرغم من مساحتها الكبيرة وكثافتها السكانية إلا أنه 
يلاحظ عدم وجود  مستشفى متكامل فيها .. ألم تفكروا في ذلك؟

فكرنا ف��ي ذلك كثيراً , وكن��ا نعلم أن جميع أبن��اء المديرية يحلمون 
بوجود مستش��فى متكامل يقدم لهم خدمات طبي��ة متميزة ومتكاملة 
.. ولذل��ك قام المجل��س المحلي بتحقي��ق هذا الحل��م المتمثل بوجود 
مستش��فى يغطي كافة الخدمات الصحية من عمليات جراحية مختلفة 
ورقود وولادة وطوارئ ،وغيرها من الخدمات الصحية  وذلك عبر  إقراره 
لمشروع التوسعة والصحة الإنجابية في المساحة المجاورة لمبنى المجمع  

الصحي . 
مع العلم أن المجلس المحلي الس��ابق كان قد بذل جهوداً لضمها إلى 
مشروع المستش��فى ولكن حالت دون ذلك عوائق وعقبات وشخصيات 
نافذة، وبفضل الله ، ثم بفضل وقوف أعيان ووجهاء  وخطباء المساجد إلى 
جانب تحقيق المشروع تمكنا من استعادة وحجز المساحة المجاورة للمجمع 
الصحي ، وإنزال مناقصة لبناء مشروع الصحة الإنجابية بكلفة 128 مليون 
ريال . وستكون سعته ) 40(  سريراً ، وعند  الانتهاء منه ستكون قد تمكنا 

من تحقيق حلم أبناء المعلى في الجانب الصحي.

وفي الأخير .. ؟
- أتوج��ه بخالص الش��كر والتقدير ل��كل أعضاء المجل��س المحلي في 
المديري��ة خصوصاً أولئك الذي��ن يحملون هموم عامة الن��اس ليل نهار  
ويشاركون الجميع  جهودهم لحلها  وتحقيق أكبر قدر من آمال وتطلعات 
المواطنين  وبمناسبة  انتهاء العام الميلادي  2009م أتوجه لهم وإلى كل 
أبناء المديرية وللشعب اليمني بأسمى آيات التهاني والتبريكات  وكل عام 

وهم والوطن في تقدم وازدهار.

متابعات إخبارية

بمناسبة انتهاء العام الميلادي  2009م)                  ( تستطلع إنجازات المجلس المحلي في م / المعلى

 ) 38( مليون ريال كلفة استبدال السياج الحامي للمواطنين في الشارع الرئيسي بالمعلى

 توريد معدات وأجهزة طبية للمديرية بقيمة ) 24( مليون ريال 

د . محمد حسن عبده الشيخ مدير عام المديرية رئيس المجلس المحلي

مدير المديرية واعضاء في المجلس المحلي يتفقدون أحد المشاريعقيادة المديرية تتفقد مشروع السياج في الشارع الرئيسي بالمعلاالعزاني والكازمي عضوا المجلس المحلي يتفقدان مشروع السياج الدائري المرحلة الثانية

العزاني وعبدالرب والكازمي في موقع المستشفى الجديد بالمعلى ويتفقدون مشروع الجدار الساند مدير المديرية ومعدان وعبدالرب وجوهرة يتفقدون الطريق المؤدي إلى بوابة ميناء المعلا

مشروع تأهيل منطقة الدكة استهدف البنية التحتية من كهرباء وانارة ومجاري وفتح شوارع بكلفة )600( ألف دولار

) 49( مليون ريال لبناء جدار ساند بطول ) 112( متراً وارتفاع )11( متراً لحماية مواطني منطقة ) كاسترو(
بعيداً عن الأضواء  وحب الاستحواذ  على الظهور  ، وإيماناً بمبدأ العمل بصمت ونكران الذات ، يبذل المجلس المحلي في مديرية 
المعلى جهوداً جبارة لتلبية  حاجات ومتطلبات أبناء المديرية  في جميع المجالات  . وقد ظهرت كثير من الإنجازات  والتطورات شواخص  
وشواهد عيان على نجاح أعضاء المجلس  المحلي في تنفيذ كثير من المشاريع والوعود التي رافقت حملاتهم وبرامجهم الانتخابية 
التي نالوا بموجبها ثقة الناخبين في دائرتهم . لعل من أبرز هذه المشاريع إعادة تأهيل وصيانة وترميم البنية التحتية في كافة مناطق 

المديرية. 
 )14 أكتوبر( وبمناسبة انتهاء العام الميلادي 2009م  اخترقت صمت وعمل المجلس المحلي في المعلى والتقت بمدير عام المديرية 
رئيس المجلس المحلي الدكتور  محمد حسن عبده الشيخ وحاورته في كثير  من الأمور  التي تهم مواطني المديرية ، باعتبار الرجل 
هو المسؤول الأول عن النجاحات والإنجازات التنموية التي تحققت على الواقع وسجلتها عدسة الصحيفة إيماناً منها بضرورة إظهار 
الحقائق بالكلمة والصورة أمام الجميع. . ولكثرة الإنجازات فإننا نكتفي  في هذا الحوار  بتسليط الضوء على مجالي الأشغال العامة 

د. محمد حسن عبده الشيخوالصحة ..فإلى تفاصيل الحوار:

قريباً .. مستشفى حديث ومتكامل في المديرية
 الانته��اء من أعمال صيانة و ترميم المجمع الصحي بكلفة ) 21( مليون ري��ال

لقاء /  محمد الجرادي/ ت�سوير/ جلال الع�سل


